
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00005            DEL  21/02/2023 

 

OGGETTO :    PARERE AI SENSI DELL'ART.55 REG. DEC. ISTITUTIVO DEI 

MUNICIPI SULLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE CONSILIARE NR. 2023/080/00026 

AVENTE AD OGGETTO “REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO 

AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI MUNICIPI. MODIFICHE” 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 21 del mese di febbraio, alle ore 10:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo NO 



 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe NO  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Michele Cipriani Giuseppe Corcelli Francesco Ferrieri Cosimo Mari Fabio Sisto  

 



 



 

Il Presidente del Municipio I, Lorenzo Leonetti, relaziona: 

 

PREMESSO CHE con nota prot. n. 0049786/2023 del 09.02.2023, ivi allegata, la 

Ripartizione Segretaria Generale, ha trasmesso, per l’espressione del parere ai sensi 

dell’art. 55 del vigente Regolamento sul decentramento amministrativo, la proposta di 

deliberazione n. 2023/080/00026 avente ad oggetto “Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo Istitutivo dei Municipi. Modifiche”. 

 

DATO ATTO CHE la 2^ C.C.P., allo scopo riunitasi, nella seduta del 14.02.2023 , come da 

verbale, ivi allegato, ha esaminato l’argomento di che trattasi ed espresso: “Parere 

favorevole”; 

 

CONSIDERATO CHE quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

IL CONSIGLIO 

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 56796 del 

15.02.2023 ; 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato 

quale parte integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTO l’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di 

che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 



 

Con n. 13 favorevoli e n. 2 astenuti su n. 15 Consiglieri presenti e votanti espressi per 

alzata di mano 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE PARERE FAVOREVOLE sulla proposta di deliberazione n. 

023/080/00026 avente ad oggetto “Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

Istitutivo dei Municipi. Modifiche”; 

2. TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività 

all’Ufficio di Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza Comunale, Ripartizione 

Segretaria Generale, Assessorato al Decentramento, Presidenti dei Municipi 2-3-4-5; 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla 

utenza la massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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ai dipendenti che stanno qui, sei ore e mezza al giorno, o

i bambini dell’asilo nido e nel resto delle scuole. 

Intervento

Si abituerà.

Direttore

Però  a  marzo  sicuramente  l’impianto  viene  spento,  anzi

quest’anno  è  stato  acceso  due  settimane  in  ritardo,

rispetto all’anno passato.

Presidente

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passo  al  terzo  punto

all’ordine del giorno “Richiesta parere ex art. 55 co. 1

lett.  A)  Reg.  dec.  Della  proposta  di  deliberazione  del

Regolamento sul Decentramento amministrativo Istitutivo dei

Municipi”. Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie, Manzari Francesco ore 11:00. C’è pervenuta questa

richiesta, dopo l’incontro della conferenza dei Presidenti

dei  Municipi,  tenutasi  a  gennaio,  sul  Regolamento  del

Decentramento Amministrativo. Faccio una premessa, magari
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per chi non lo sa, questo parere ci è arrivato un mesetto

fa, diciamo, all’inizio di febbraio, e c’è stato detto che

non  è  possibile  né  modificarlo,  né  emendarlo  e  né  fare

qualche altra modifica. La nostra Commissione, ha discusso

ampiamente, gli articoli sono l’83, faccio anche un’altra

premessa che; questo Consiglio ha tenuto recentemente una

Commissione speciale presieduta dal Consigliere Ventrella,

dove  ha  già  dato  ampia  discussione  al  regolamento.  Il

consiglio che noi, diciamo, ci siamo dati come priorità,

solo  su  tre  articoli  fondamentali,  perché  sono  stati

inseriti anche altri articoli, di cui sono bis, tipo il 37

bis, che è il nuovo regolamento della nuova Commissione in

videoconferenza, che prima noi non potevamo farla. Allora,

io rileggo le raccomandazioni che, la Commissione ha fatto

nell’art. 34, c’era pervenuto erroneamente inserito...

(Sovrapposizioni di voci)

Consigliere Manzari

Poi alla fine chiederò di poter inserire il verbale nella

Commissione del 20 febbraio, di ieri, gli allegate magari

alla delibera, dopo che sia stata votata. L’art. 34 c’era

arrivata erroneamente, come era il regolamento, come era
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inizialmente,  dove  diceva  “Il  Consiglio  di  Municipio,

costituito  da  una  Commissione  speciale  all’anno,  per

singoli  problemi  specifici,  è  per  un  periodo  di

funzionamento che non deve essere superiore a tre mesi non

prorogabile”.  Su  questo  articolo,  credo  che  la  Giunta

Comunale, abbia già notificato, non ricordo bene la data

del Consiglio… 

Presidente

Su questo le chiedo di sorvolare, perché 

(voci sovrapposte) 

Consigliere Manzari

Ci  è  arrivato  erroneamente  inserito  inizialmente,  c’è

pervenuto tramite la Segretaria, (voci sovrapposte) doveva

essere  tassato  (voci  sovrapposte).  Poi  nel  merito  noi

abbiamo  parlato  dell’art.  35,  dove  ve  lo  leggo:  “Il

Presidente anche d’intesa con il Vicepresidente, come per

la  Commissione,  nell’ordine  del  giorno,  che  presiede  le

relative  adunanze.  Il  Vicepresidente  collabora  con  il

Presidente della direzione della Commissione. In caso di

assenza di entrambe, le riunioni della Commissione, sono

presiedute  dal  Consigliere  più  anziano  di  età.  Il

Presidente  d’intesa  con  la  Commissione,  predispone

mensilmente  il  calendario  delle  Commissioni,  che  dovrà
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essere  comunicato  al  dirigente  del  Municipio,  che

compatibilmente  alle  esigenze  organizzative,  rende

disponibile  il  personale  per  l’attività  di

verbalizzazione.” Noi Dirigenti, ci siamo soffermati molto

su questo punto, ovviamente anche in base all’esperienza

che abbiamo avuto negli anni, assolutamente non sarà colpa

sua,  ma  sarà  colpa  dell’organico  che  il  Municipio,  in

questa  sede,  ha  una  mancanza  di  personale,  perché  c’è

capitato molte volte, saltare la Commissione, specialmente

la  nostra,  in  precedenza  quando  mancava  nel  settore

verbalizzante. Però noi abbiamo messo come raccomandazione,

considerato che la stessa va in contrasto con la funzione

del Dirigente, che deve garantire il corretto svolgimento

dell’attività  politica.  Noi  abbiamo  fatto  questa

raccomandazione, che ovviamente allegheremo alla delibera,

sperando  che  venga  modificato,  che  ci  venga  data  la

possibilità di fare politica, la nostra attività, non in

base  alle  sue  incidenze,  ma  incidenze  della  politica.

Ovviamente  ci  sono  due  cose  che  vanno  in  contrasto,  se

manca il personale, come si fanno le Commissioni? 

(voci sovrapposte) 

Intervento

Solo per questo va denunciato.
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Consigliere Manzari

Però  dobbiamo  dare  un  parere.  Poi  è  stato  inserito

l’articolo  37  Bis,  la  Commissione  raccomanda,  che

nell’attesa  che  si  faccia  quanto  disposto  nell’articolo,

che rileggo tra poco, vengono sostituiti sulla scorta di

quanto già accaduto durante il periodo Covid, quelle delle

videoconferenze. L’art. 37 bis è abbastanza lungo, io non

me  la  sento  di  leggerlo  tutto,  perché  sono  tre  pagine,

giusto riassunto, che è stata inserita questa modalità, che

ci  darà  la  possibilità  a  noi  di  fare  Commissione  di

videoconferenza,  come  accaduto  nel  periodo  Covid.  La

Commissione si è espressa all’unanimità dei presenti e di

tutti  i  componenti,  con  parere  favorevole.  Un’altra

raccomandazione, che non abbiamo fatto però, ovviamente la

dobbiamo sapere tutti, questo regolamento è stato fatto, ma

la  funzione  del  Consigliere  non  è  stata  per  niente

menzionata. Si parla tanto di accentramento amministrativo,

ma le nostre funzioni non vengono rapportate. In più per

garantire  un  indirizzo  politico  dei  Municipi,  credo  sia

utile per avere delle risorse umane nell’Ufficio Tecnico

come  ingegneri,  architetti,  per  poter  andare  avanti  con

l’Amministrazione Comunale, di pari passo e non da scorta

all’Assise comunale. C’è un modo che è quello di caricare,

al presente punto all’ordine del giorno il verbale di ieri.

Questo è tutto.
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Presidente

Il Dirigente voleva dare delle risposte.

Direttore

Sì, delle risposte. Innanzitutto apprezzo che abbiate fatto

delle raccomandazioni e non degli emendamenti, perché come

sapete la competenza è del Consiglio Comunale, per cui loro

possono emendare il testo e non noi. Noi possiamo esprimere

un parere o favorevole o sfavorevole. Ovviamente visto che

c’è stato un esame, uno studio come è giusto che fosse, da

parte  della  Commissione  e  adesso  lo  siamo  anche  in

Consiglio,  è  anche  ovvio  che  voi  vi  possiate  esprimere

delle  raccomandazioni,  degli  spunti,  che  i  vostri

Consiglieri posti in rappresentanza, possono o no tenere in

considerazione. La precisazione mia doverosa, è che io come

Dirigente  ho  il  dovere  di  garantire,  di  assicurare  lo

svolgimento della vostra attività politica,  ma non solo

politica,  anche  amministrativa.  Se  io  sono  nella

impossibilità  di  garantire  lo  svolgimento  proprio

dell’attività,  perché  è  capitato,  che  voi  non  abbiate

potuto  fare  delle  Commissioni,  ma  quando  c’era  lo  zero

dipendenti, quindi non poteva, io ho messo addirittura a

disposizione  una  categoria  B  che  non  era  addetto  alla

segreteria, proprio per garantire il più possibile, anche
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nel  periodo  in  cui  i  dipendenti  della  segreteria  sono

mancati,  proprio  per  garantire  il  vostro  diritto  di

riunirvi, che è sacrosanto. Però voi sapete perché vivete

il vostro Municipio, ormai non solo da remoto, ma lo vivete

anche in presenza, come siamo in difficoltà per la carenza

di personale, i numeri se volete ve li può dare la signora

che si occupa del personale e vi potrà dire in questi anni,

tre  anni  e  mezzo  di  Consiliatura  come  purtroppo  sono

nientemeno tanto unità di personale, oggi è il primo giorno

per esempio, che non c’è il dottor Antonio Gialetti che è

stato trasferito in direzione generale da oggi, e io al

momento della direzione generale ho 4 unità di personale. 

(voci  sovrapposte)  perché  se  volete  vi  do  questi

chiarimenti. Quindi se dobbiamo fare una attività proficua

per tutti, voi insieme a me, perché voglio dire, io sono il

Direttore  Amministrativo,  Dirigente  Amministrativo  di

questa struttura, il mio dovere è porre in essere quelle

che  possono  essere  le  scelte,  dell’Amministrazione

Centrale, ma anche le vostre, quando voi potete deliberare

su quegli  argomenti per  il quale  voi potete  deliberare.

Però oggettivamente ci sono delle giornate, perché parlo

veramente  di  giornate,  in  cui  noi  abbiamo  difficoltà

proprio  a  svolgere  l’attività  amministrativa,  perché  ci

sono assenze per  malattia che non sono preventivabili, c’è

in una situazione già con carenza di personale, che viene
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proprio anche dal vostro Direttore, perché io come sapete

da due anni e qualche mese, oltre ad essere Direttore del

Municipio 1, sono anche Direttore delle politiche educative

e giovanili, e del lavoro, dico “ e del lavoro”, perché lì

c’è un altro Assessore. Quindi io ho tre eventi politici, e

mi  devo  dividere  come  se  fossi  una  pallina.  Per  cui  è

difficile  per  me,  diciamo,  io  porto  avanti  questo  mio

incarico al meglio delle mie possibilità, non dico bene o

male, perché non mi piace, però al meglio di quello che

posso fare. Considerate però, che in segreteria sono due,

nell’ufficio amministrativo sono 4, spesso è capitato le

persone, tipo oggi la dottoressa non sta bene, quindi non

c’è, cioè abbiamo difficoltà, io mi devo barcamenare tra

cercare  di  garantire  il  vostro  diritto  sacrosanto  di

riunirvi, e la liquidazione delle fatture, piuttosto che le

occupazioni  di  quest’aula.  Quindi  se  vogliamo  fare

un’attività davvero che sia proficua per tutti, dobbiamo

davvero cercare di considerarci tutti dalla stessa parte.

Quindi  non  c’è  nessun  colore  politico,  proprio

l’appartenenza a questo Municipio, e cercare di voler fare

nel  miglior  modo  possibile  la  nostra  attività.  Voi  è

diverso  con  la  politica  sacrosanta,  e  io  per  un  altro,

cercando anche di fidarci l’uno dell’altro, perché se io

dico che, non sto mettendo le mani avanti, per carità, però

se io vi dico che ci sono delle urgenze, tra virgolette,
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perché davvero ci sono delle urgenze di avvertimenti, che

dobbiamo  portare  avanti  nel  nostro  piccolo.  Quindi  se

fossimo tutti dalla stessa parte, a far sentire anche la

nostra difficoltà, perché la carenza del personale, è un

qualcosa che purtroppo non dipende da me. Io ho espresso

parere negativo, a tutto il personale che mi è stato detto,

che  mi  ha  chiesto  di  andare  via,  o  quando  mi  è  stato

richiesto lo spostamento, io mi sono opposta con tutte le

mie  forze,  perché  non  è  possibile.  Ma  certe  volte  la

disposizione… e  quindi io  non ho  nessuna possibilità  di

oppormi, se non mandando magari delle mail, o dei messaggi

in cui ho rappresentato davvero la difficoltà del Municipio

1  che  è  il  più  grosso,  il  più  importante  Municipio  di

questa città. E voi orgogliosamente Consiglieri di questo

Municipio,  dovete  sapere  davvero  che,  gli  atti

amministrativi che si producono in questo Municipio sono

superiori  rispetto  a  quelli  che  si  fanno  nelle

ripartizioni, e io che sono la ripartizione ve lo posso

confermare. Io rifirmo più per il Municipio 1, che per la

ripartizione, di cui sono il direttore. Le occupazioni di

suolo  pubblico  di  questa  città,  in  un  periodo  che  voi

sapete del 110, quanti incrementi in cantiere noi abbiamo

avuto in questo periodo, hanno rappresentato forse l’80 per

cento, delle determine che si fanno in questo Municipio.

Quindi  davvero  onore  al  personale  amministrativo  che  ci
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lavora, al fatto che con difficoltà, ma riescono davvero a

portare a casa dei buoni risultati. Grazie.

Intervento

Solo  una  precisazione,  visto  che  lei  ha  parlato  di

collaborazione,  noi  siamo  tutti  abbastanza  incontro  nel

dividerci  gli  orari  nelle  Commissioni.  Quindi  io…  (voci

sovrapposte), le Commissioni molte volte capitavano negli

stessi orari. Ora noi abbiamo cercato in tutti i modi di

dividere  la  giornata,  nonostante  stessimo  facendo  la

Commissione speciale, siamo riusciti per fortuna e anche

grazie  all’aiuto  dell’altro  Segretario  verbalizzante,

sottolineo  non  ha  forse  la  possibilità  di,  in  base  al

contratto che lui ha, la sua categoria magari, noi siamo

venuti molte volte incontro e siamo disponibile e aperti a

qualsiasi  dialogo.  Questo  è  quello  che  ci  tengo  a

sottolineare, ovviamente non guardando il colore politico e

andando  avanti  sempre  nella  direzione  che  possa  essere

utile a tutti. 

Intervento

Ne prendiamo atto, era l’unico nucleo che avevamo, perché

oggi  abbiamo  di  fronte  un  Presidente,  magari  che  ha

veramente rispetto anche dei ruoli, però ahimè un domani

possiamo  trovare  un  Dirigente,  con  la  legge
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(incomprensibile) politico, e possiamo andare veramente in

difficoltà.  Quindi  in  questo  caso,  io  dico  a  tutti  i

Consiglieri, che ognuno di noi ha dei referenti al Comune

di  Bari,  di  andare  a  spingere,  di  far  modificare

quell’articolo, perché non serve preparare quell’articolo

che è stato modificato, a suo favore sicuramente. Allora,

una situazione che, la dottoressa, la nuova dirigente si

mette in contrasto con l’organo politico, e si alza alla

fine  (incomprensibile),  perché  deve  inglobare.  Quindi

ognuno di noi deve andare dai propri referenti politici al

Comune di Bari a spingere a fare notificare quell’articolo.

Dirigente

Più che altro servirebbe a far notificare l’articolo del

regolamento,  perché  l’articolo  del  regolamento  comunque

lascia  il  tempo  che  trova,  perché  anche  se  si  leva

quell’inciso, è normale che un Dirigente sa le esigenze, se

ci  sono  zero  dipendenti,  mettiamo  che  ci  sono  zero

dipendenti in segreteria, non è che si può pensare che uno

dell’ufficio sono costretti a fare la Commissione. Quindi

far levare quell’inciso - secondo me - non ha nessun senso,

avrebbe un senso far capire l’importanza di quello che si

fa nel Municipio 1.

Intervento
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Dottoressa,  quello  era  scontato,  però  anche  su  questo

campo,  così  visitato,  riusciamo  a  far  Commissioni

regolarmente, magari anche mettendoci d’accordo fra di noi,

per andare incontro alle esigenze dell’ente, del Municipio.

Direttore

Io  c’ero  alla  vecchia  consiliatura,  e  avevo  4  unità  di

personale, per fare le Commissioni. E mi potevo districare

meglio,  anche  l’ufficio  amministrativo  era  formato  da  8

persone, adesso sono 4/5. Vabbè, diciamo che voi, lo so che

sconoscete  la  situazione,  per  cui  potete  parlare  con

cognizione  di  causa,  per  quanto  si  tratta  di  andare  a

presentare  le  nostre  esigenze,  e  non  credo  però

sinceramente  che  possa  dipendente  dal  Direttore,  che  vi

verrà assegnato, se vi verrà assegnato, perché la vostra è

una attività che si deve svolgere per forza, cioè è come

dire ex lege, quindi non è che si può dire che non si fa,

perché non c’è il Segretario verbalizzante, può capitare la

congiuntura astrale, ma auguriamoci di no, che non ci siano

tutti  e  due,  e  in  quel  caso  serve  solo  la  vostra

disponibilità a venire incontro sull’orario. Solo questo è.

Presidente

Grazie, prego consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella 

Consigliere  Ventrella,  sono  le  11:20.  Io  ringrazio

ulteriormente  la  Commissione,  soprattutto  per  la

lungimiranza ad identificare, purtroppo è stata una piccola

ingerenza da parte del Consigliere, l’articolo 34 è stato

superato, io ho apprezzato molto anche la disponibilità e

la  collaborazione  anche  nei  confronti  del  Consiglio

Comunale, (voci sovrapposte), si è prodigato per evitare

che questa delibera di Consiglio Comunale potesse essere al

centro direttamente di un qualcosa, non di legittimo, ma

avrebbe potuto creare sotto il profilo della forma, qualche

piccolo  problema  oggi.  In  relazione  all’avverbio

compatibilmente, non posso che essere d’accordo sia con i

colleghi, sia anche con la Dirigente. Ciò che invece mi

lascia  un  pizzico  perplesso  è,  quello  che  va  ad  essere

oggetto  nella  nostra  battaglia  e  crociata,  ma  è  stato

importante  il  fatto  della  Commissione  speciale,  che

purtroppo  in  due  articoli  in  particolare,  sono  stati

completamente  disattesi.  Uno  lo  dico  qui,  ed  è  un  mio

parere  personale,  io  non  sono  assolutamente  d’accordo

all’inserimento dell’art. 37 bis, perché per me l’attività

politica che si fa in presenza, l’abbiamo detto durante il

periodo  del  Covid,  dovevamo  vederci  negli  occhi  e

sinceramente  credo  che  la  politica  si  faccia  in  questo

modo, ci viene riconosciuto un gettone di presenza e credo
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che sia doveroso essere nei luoghi dove si deve fare la

politica. La politica non si fa dal mio punto di vista,

detto questo, entro anche nel merito di un articolo che

credo sia fondamentale, che è l’art. 29. L’art. 29 per la

Commissione  speciale,  avevamo  affrontato  in  merito  alla

possibilità  che,  il  Consigliere,  lavoratore  dipendente,

dovesse certificare il tempo dello spostamento necessario.

Penso  al  collega  Cipriani,  che  lavorando  a  Molfetta,

poverino aveva difficoltà a raggiungere la Commissione, non

poteva  svolgere  il  proprio  ufficio  politico,  perché  se

aveva  la  Commissione  successivamente  aveva  la  mezz’ora

venti minuti di tempo, tra andare e venire da Molfetta. 

Questo articolo 29 introduce finalmente, responsabilizza i

singoli Consiglieri, introducendo la possibilità, parliamo

sempre di lavoratori dipendenti, che hanno il diritto del

cosiddetto  rimborso  che  chiediamo.  Quindi  loro  hanno  la

possibilità ai sensi del DPR 445/2003, l’autocertificazione

chiaramente  sotto  la  propria  responsabilità  civile  e

penale, di attestare il tempo necessario per raggiungere il

Municipio ed eventualmente ritornare sul posto di lavoro.

Quindi chiedo  e invito anche i colleghi, che hanno questa

necessità, a depositare questa dichiarazione sostitutiva,

che può essere agevolante, passatemi questa licenza, per

garantire a loro il tempo utile o che lavori a Molfetta o

lavori alla zona industriale, perché viene garantita a loro
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l’attestazione  sopra  la  loro  responsabilità.  Chiudo

dicendo, che in realtà noi siamo stati bravi a garantire

la, in questo momento mezz’ora, passatemi il termine della

durata, invece leggo che qui viene riconosciuto il gettone

di  presenza,  a  sufficienza  di  metà  della  durata  della

Commissione. Quindi  ieri ho  fatto la  modifica al  nostro

regolamento  interno,  ci  tengo  a  precisare  che  per  il

discorso della  gerarchia è  superiore a  quella del  (voci

sovrapposte), vi dico che è stata inserita la possibilità

che ai fini del diritto al gettone è sufficiente stare la

metà.  La  mia  dichiarazione  personale  è  che  offende

l’ufficio che abbiamo con onore e responsabilità ricevuto

dai nostri (incomprensibile). Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Ventrella.

Direttore

Posso dire una cosa Presidente?

Presidente

Prego.

Direttore
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Volevo  replicare  al  Consigliere  Ventrella,  per  quanto

riguarda l’art. 37 Lis, pur condividendo la sua opinione,

per cui condivido il disposto che la bonifica di fa in

presenza  e  in  sede,  presumo  che  quella  sia  solo  un

opportunità che ci viene data, poi sarà coscienza di ogni

consigliere, trarre le sue ultime deduzioni. 

(Voci sovrapposte).

Presidente 

Grazie, ci sono altri interventi. Proprio a conclusione di

questa  disamina  volevo  informare  che,  quando  c’è  stato

l’assestamento  di  bilancio,  io  ho  mandato  a  questo

Municipio una richiesta alla ragioneria, a cui chiediamo

7.500.00 euro per poter comprare il necessario, per poter

svolgere al meglio le Commissioni online, quindi tutto il

materiale  tecnologico,  che  serve  appunto  per  poter  fare

questo nel migliore dei modi, per agevolare sia il lavoro

dei dipendenti del Municipio n. 1, ma soprattutto anche il

bene nel modo più risolutivo anche i costi di tecnologia.

Inoltre l’ufficio dei capigruppo aveva (voci sovrapposte).

Intervento

Nelle  more,  se  è  lecita  la  possibilità  di  fare,  come

abbiamo  fatto  nel  periodo  Covid,  con  il  cellulare,  può

capitare.
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Presidente

Una seconda osservazione che volevo fare, nell’ufficio dei

capigruppo  avevamo  predisposto,  a  firma  di  tutti  i

Consiglieri  che  partecipavano,  una  raccomandazione  che

diceva “copia  delibera 27.2.2022  n. 34  del Municipio  1.

questo Consiglio Municipale, ha preso atto delle modifiche

approvare  all’art.  34,  regolamento  istitutivo  del

Municipio.  Pertanto  non  considero  opportuno  esprimere

nuovamente  l’art.  34.”  Ora  questa  non  ha  più  senso,  in

quanto  superati  dalla  lettera  da  parte  della  Dirigente

Lizio di cui si parlava prima, per questo motivo chiedo a

tutti il ritiro di questa raccomandazione e quindi non lo

poniamo più neanche in votazione. (Voci sovrapposte). Detto

questo, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il  regolamento  così  come.  Chi  vota  a  favore?  Gallo,

Impedovo,  Manzari,  Piancaldini,  Sciacovelli,  Boccasile,

Milano,  Iusco,  Valentini,  De  Tullio.  Chi  vota  contro?

Nessuno. Chi si astiene? Bux e Colella. (voci sovrapposte).

 

    Direttore   

Sono le 11:27, si chiude il Consiglio.
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Alle  ore  11:27  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 21 Febbraio 2023.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/03/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/03/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Roberta Lorusso 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/03/2023 al 15/03/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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